

# Le voyage à Montréal des élèves du Collège Georges Leven : Une très belle aventure

Après les deux merveilleuses expériences vécues à Paris en 2012 et 2013 par deux groupes d'élèves de l'École Maïmonide, c'était au tour de leurs camarades du Collège Georges Leven de Paris de se rendre à Montréal afin de retrouver en sol canadien leurs camarades maïmonidiens et de partager avec eux une aventure exclusivement juive, montréalaise et québécoise.

Préparé de longue date par Philippe El-harrar, directeur général de l'Alliance Israélite Canada en collaboration avec Mme Michèle Sarabia directrice du Collège Georges Leven, un groupe de 30 élèves et de cinq accompagnateurs ont pu profiter du 4 au 11 mai dernier, d'un séjour jalonné d'expériences aussi enrichissantes que diverses.

Pour Madame Sarabia, ce voyage constitue le couronnement d'un défi, un rêve nous dit-elle, que l'on avait imaginé il y a deux ans et également une heureuse découverte sur le terrain. C'est surtout, poursuit-elle, l'aboutissement de deux années de travail et de volonté

partagée avec les réseaux de l'Alliance Israélite Universelle. Une aventure qui a exigé beaucoup de temps et d'énergie de part et d'autre de l'Atlantique. Et qui nous a permis d'apprendre à bâtir une relation, d'accepter l'idée que cela soit un échange. Lorsque l'on analyse les résultats, nous pouvons affirmer que la joie des retrouvailles présente parmi les élèves tout au long de ce merveilleux séjour était un motif de satisfaction pour les organisateurs.

Pour Noa Belaïche et Estelle Journo toutes deux élèves de 3ème au Collège Georges Leven, ce voyage représente une véritable révélation de la réalité juive et québécoise à Montréal. Depuis l'architecture du centre-ville, tellement différente de celle de Paris jusqu'à l'intensité de la vie juive dont elles constatent avec étonnement qu'elle prend place dans un cadre d'ouverture et de tolérance qui est bien loin de celui auquel elles sont habituées à Paris où chaque bâtiment abritant une institution juive est sévèrement gardé par des forces de sécurité afin de prévenir d'éventuels



attentats comme celui qui se produisit à Toulouse. Le défilé de Yom Ha'atzmaout, le 6 mai a constitué un véritable émerveillement pour ces jeunes habituées à vivre dans une ville où porter la kippa dans un autobus ou un métro peut souvent se révéler dangereux. Voir cette marée humaine chantant en hébreu ainsi que cette vague immense de drapeaux israéliens, québécois et canadiens flottant au vent représentait sans aucun doute une expérience unique pour ces jeunes. À noter également d'autres moments forts comme la visite de l'Assemblée Nationale à Québec, les chutes de Montmonrency, le débat sur la laïcité, le Cirque du Soleil et bien sûr la fameuse « dictée de Maïmo » dont Noa a été la gagnante.

*Elie Benchetrit*